



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 28 JUIN AU 4 JUILLET 2019

AUSTRALIE

La Reserve Bank of Australia (RBA) diminue le taux d'intérêt directeur. Cette baisse intervient moins d'un mois après la première coupe de juin et fait désormais passer le taux de 1,25% à 1%, soit l'un des plus bas au monde. Le Gouverneur de la RBA a annoncé être prêt à faire une nouvelle coupe si le contexte économique le demande. L'Australie est en effet en période de ralentissement de sa croissance économique et les autorités lancent des politiques budgétaires et monétaires afin de soutenir la relance. *Source* : [RBA](#), [ABC](#)

L'initiative de recyclage de la Nouvelle-Galles-du-Sud vient de dépasser les 2 milliards d'emballages collectés. Ce plan, démarré il y a 19 mois, consiste à donner 10 centimes pour chaque contenant plastique ramené par les citoyens de l'Etat. L'initiative a été un succès massif avec 400 millions d'emballages ramenés chaque jour et une réduction de 44% des flux totaux de déchets atteignant les décharges. *Source* : [SMH](#), [NSW](#)

La réforme fiscale du gouvernement Morrison a été acceptée sans encombre à la Chambre des Représentants. La lecture au Sénat sera la prochaine étape. Le parti travailliste n'a pas voté contre le projet mais pourrait l'amender au Sénat. Le plan inclut des baisses d'impôts pour les bas et moyens revenus, chiffré à environ 158 Mds AUD. *Source* : [ABC](#)

Les énergies renouvelables en Australie progressent mais des inégalités persistent entre les Etats. Alors que le Victoria et l'Australie-Méridionale sont en bonne voie pour atteindre leurs objectifs de 50% et 100% respectivement pour 2030, la Nouvelle-Galles-du-Sud et le Queensland sont loin derrière. En 2018, les deux Etats affichaient moins de 15% d'énergie renouvelables, alors que leurs objectifs sont fixés à 50% pour 2030. La Tasmanie fait figure de bonne élève avec d'ores et déjà 100% d'énergie renouvelable dans sa grille. *Source* : [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

La banque néo-zélandaise ASB prédit deux nouvelles coupes des taux d'intérêt en 2019 alors que la confiance des entreprises plonge. 31% des entreprises néo-zélandaises s'attendent à une détérioration des conditions économiques dans les prochains mois. Dans ce contexte, de nouvelles coupes des taux d'intérêt pour relancer l'activité et la confiance sont « quasiment assurées » selon la Banque. *Source* : [NZ Herald](#)

La pauvreté infantile en Nouvelle-Zélande se ressent dans les écoles et crèches. Plus de 70 écoles maternelles et crèches ont demandé de la nourriture, des vêtements et des produits d'hygiène à l'association caritative *Kidscan*. L'association est pour le moment en mesure d'aider 25 écoles, mais ce sont aujourd'hui plus de 3 000 élèves qui sont encore en difficulté. *Source* : [NZ Herald](#)

Record du volume d'exportations néo-zélandaises de bœuf vers la Chine. Selon la *Meat Industry Association*, plus de 21 500 tonnes de bœuf ont été exporté en mai, pour un montant représentant 155,7 M NZD. La valeur totale des exportations de viande rouge et de sous-produits de viande rouge sur les marchés mondiaux le mois dernier était de 912 M NZD. La

Chine en a consacré 329,4 M NZD, ce qui en fait le plus grand marché d'exportation, suivie des États-Unis et du Japon. *Source* : [RNZ](#)

PACIFIQUE

Vanuatu - Le *Council of Chiefs* souhaite mettre un terme aux ventes de citoyenneté honoraire. Le programme, introduit en 2016, a déjà permis la vente de plus de 1 800 passeports pour une moyenne de 150 000 USD par passeport. Il s'agit d'un mécanisme de financement important pour le gouvernement mais le *Council* considère que celui-ci ne doit pas se faire « au prix de l'identité nationale ». *Source* : [RNZ](#)

La région Pacifique enregistre 3,16 millions de visiteurs en 2018. Les recettes du tourisme représentent 3,8 Mds USD, soit 11% du PIB de la région, et ont généré plus de 130 000 emplois, ce qui fait du secteur un moteur essentiel de la croissance économique des Etats du Pacifique. Les Îles Fidji sont la première destination d'arrivées de visiteurs (33,1%), suivie de la Nouvelle-Calédonie (18,1%) et du Vanuatu (11,1%). *Source* : [Pina](#)

Les ministres de la pêche du Pacifique s'engagent à mettre fin à l'esclavage moderne et aux mauvaises conditions de travail dans les pêcheries. Les pays membres du Forum Fisheries Agency ont approuvé une règle qui établit des conditions minimales pour les équipages des navires, comme les contrats rédigés dans la langue des employés et la garantie d'un traitement avec dignité et équité. *Source* : [Pina](#)

Samoa - La Banque Mondiale accorde une subvention de 20 M USD pour les secteurs de l'agriculture et de la pêche. Accordé par l'Association Internationale de Développement (IDA) ainsi que le Fonds International de Développement Agricole (FIDA) avec une contribution de 3,6 M USD, ce soutien financier permettra de renforcer la gestion, la productivité et la résilience au climat des secteurs de l'agriculture et de la pêche du pays. *Source* : [Pina](#)

Papouasie-Nouvelle-Guinée – Mobilisation du gouvernement pour accroître les recettes du pays. Les secteurs minier et du pétrole ont tout particulièrement un rôle majeur dans la croissance économique du pays. D'autres secteurs doivent également être explorés comme la pêche et l'exploitation forestière. *Source* : [Pina](#)